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عبدالله فهاد: نبارك للشعبين الكويتي والسعودي
  على إقرار إتفاقية المنطقة المقسومة

بارك مقرر لجنة الشؤون الخارجية النائب عبد الله فهاد 
للشعبين الكويتي والسعودي بمناسبه إقرار مذكرة التفاهم 

بشأن المنطقة المقسومة والاتفاقية الملحقة. 
وأك��د في تصريح صحافي  في المركز الاعلامي لمجلس 
الامة امس الخميس أن هذه الاتفاقية تؤكد عمق بالعلاقة بين 
الكويت والسعودية والتي لن تختبر لأنها فوق كل اختبار 

وفوق كل تجربه.
وب��ين ان��ه ك��ان ه��ن��اك كثير م��ن الم��لاح��ظ��ات ح��ول هذه 
الاتفاقية، وبحمد الله ك��ان هناك جهد كبير من اعضاء 
المجلس ومن أعضاء لجنة الشؤون الخارجية البرلمانية 

لبحث تلك الملاحظات والرد عليها.
ولفت إلى انه تم مناقشة الاتفاقية بشكل مفصل في جلسة 
22-01-2020، مشيرا الى ان الجلسة شهدت تعاونا بين 
المجلس والحكومة التي أوضحت جميع الملاحظات التي 

طرحها النواب بكل شفافية.
وخلال هذه الجلسة تم تقديم الاتفاقية رسميا للمجلس 
وإحالتها الى لجنة الشؤون الخارجية التي عقدت اجتماع 
لمناقشة الاتفاقية وكانت الدعوة مفتوحة لجميع الاعضاء 
لحضور الاجتماع والمشاركة في النقاشات وتم بحث جميع 

التساؤلات والإجابة عنها من المختصين.
ومن المكاسب التي ستتحقق في هذه الاتفاقية هي تأكيد 
السيادة وبسط القوانين على الأراض��ي الكويتية وكسب 
ميناء بحري اضافة الى خلق فرص عمل جديدة للكويتيين، 

لذلك فأن إق��رار هذه الاتفاقية تعتبر لحظة تاريخية لأنها 
حققت مكاسب كبيره للكويت وليس كما يدعي البعض 
خاصة وأنها اخ��ذت حقها من الدراسة والبحث والنقاش 
لاسيما وإننا مسائلين ام��ام الله ثم أم��ام الشعب الكويتي 

للتأكد من جدوى هذه الاتفاقية.
ولفت ال��ى ان ه��ذه اللحظة التاريخية تؤكد على عمق 
العلاقات بين البلدين، مضيفا “ ولا شك أن السعودية تمثل 
لعمق الاستراتيجي للكويت وهي العضيد لها والمناصر 
لجميع قضاياها العادلة، ونحن نفتخر على مدى التاريخ 

بهذه العلاقة المتجذرة.
واضاف “ الشكر الحقيقي هو لصاحب السمو أمير البلاد 
الشيخ صباح الاحمد على حنكته واص��راره على ان يتم 
الانتهاء من الاتفاق على هذه الاتفاقية في هذه اللحظات 
التاريخية حتى تقر وتصبح أمرا واقع وبممارسة دستوريه 

وديمقراطية قلما نجد مثيلا لها.
واعتبر ان هذه الاتفاقية جاءت مكللة لجهود القادة بين 
البلدين ونتيجة لعمل دؤوب لكل من سعى خلال السنوات 
الماضية لإق��رار ه��ذه الاتفاقية ولا ننسى دور كل من بذل 
دور النصح والملاحظة، ونحن مدركين حجم التخوف عل 
مصلحة البلد لذلك كررناها دائما بأننا مدركين بأن الجميع 
متخوف على مصلحة البلد س��واء من واف��ق او من رفض، 
ولله الحمد ان هذه اللحظات توجت بإقرار المجلس لهاتين 

الاتفاقيتين.

ريا�ض عواد 

واف��ق��ت اللجنة التشريعية البرلمانية في 
اجتماعها امس  على دمج ثلاثة اقتراحات بالعفو 
الشامل تتضمن العفو ع��ن »خلية العبدلي« 
والنائب السابق عبدالحميد دشتي بالإضافة 
إل��ى تكليف المجلس بخصوص اق��ت��راح العفو 
الشامل في قضية دخ��ول المجلس، حيث كانت 
نتيجة التصويت 2 إلى 2 ورج��ح تأييد رئيس 
اللجنة خالد الشطي كفة الموافقة بتأييده لقرار 
الدمج، كما وافق على الدمج النائب خليل أبل فيما 
رفضه النواب أحمد الفضل وفيصل الكندري بعد 

انسحاب النائبين محمد الدلال وخالد العتيبي.
وف��ي ه��ذا ال��ص��دد، ق��ال مقرر لجنة الشؤون 
التشريعية النائب محمد ال��دلال في تصريح: 
عقدت اللجنة اجتماعها لإع��داد تقريرها بشأن 
العفو العام وهناك 3 مقترحات للعفو. وقد كلفت 
اللجنة بإعداد تقريرها خلال شهر لكن ما يؤسف 
وم��ا دعاني للانسحاب من اجتماع اللجنة هو 
إص��رار بعض أعضائها على وض��ع المقترحات 
الثلاثة ف��ي تقرير واح��د وه��ي خلية العبدلي 
وعبدالحميد دشتي ودخول المجلس وبما يعني 
ان المجلس إما أن يوافق على العفو بهذه القضايا 

جميعها او يرفضها جميعا.

وتابع ال��دلال: رفضت إص��رار بعض أعضاء 
اللجنة على ذل��ك وانسحبت م��ن الاج��ت��م��اع، 
والمفترض ان تعرض المقترحات بتقارير مستقلة 
وما حدث تجاوز دستوري قانوني برلماني هدفه 

الإعاقة.
وطلب الدلال من أعضاء مكتب المجلس ورئيس 
اللجنة التشريعية التراجع عن ه��ذا التوجه 
غير الصحيح.من جهته قال عضو التشريعية 
البرلمانية النائب خالد العتيبي: اجتمعنا اليوم 
للخروج بقرار بشأن العفوالعام خاصة وان 
جميع ال���ردود م��وج��ودة وه��ن��اك مماطلة بهذا 
القانون وما حدث اليوم أكبر دليل على وجود 

خلط للأوراق.
وأوضح العتيبي ان اجتماع اليوم شهد مسعى 
لدمج قضايا العفو في تقرير وقضية واحدة وهذا 

خطأ لا يجوز وسيزيد الفرقة بين النواب.
وبين أن رأي الحكومة والقضاء هي آراء قديمة 
وقد اقترحت على رئيس اللجنة الاستماع لرأي 
الحكومة الجديدة في العفو العام لكن رئيس 
اللجنة رفض ذل��ك، مشيرا الى أنه انسحب مع 
النائب محمد ال��دلال من اجتماع اللجنة اليوم 
نتيجة رفض فصل مقترحه بشأن العفو العام عن 

المقترحات الأخرى.

الغانم يعقد في أنقرة مباحثات رسمية مع نظيره التركي
عقد رئيس مجلس الأمة مرزوق علي 
الغانم والوفد البرلماني المرافق له في 
العاصمة التركية أنقرة امس  مباحثات 
رسمية م��ع رئ��ي��س ال��ب��رلم��ان التركي 
مصطفى شنتوب وذلك بمناسبة زيارته 

إلى تركيا.
وت��ن��اول��ت الم��ب��اح��ث��ات أط��ر تعزيز 
ال���ع���لاق���ات ال��ث��ن��ائ��ي��ة وال���ش���راك���ة 
الاستراتيجية بين البلدين الصديقين 
بالاضافة الى استعراض أوجه العمل 
المشترك ف��ي ك��اف��ة م��ج��الات التعاون 

لاسيما في شقها البرلماني.
كما تبادل الجانبان الحديث حول 
آخ��ر التطورات والمستجدات الراهنة 
على المستويين الإقليمي وال��دول��ي 
وسبل توحيد المواقف بين البرلمانين 
في مختلف المحافل البرلمانية القارية 
والدولية وخاصة في مؤتمر الاتحاد 
البرلماني الدولي المزمع عقده في جنيف 

ابريل المقبل.
وأكد الجانبان اهمية توحيد وتنسيق 
المواقف بين البرلمانات الاسلامية إزاء 
أبرز الملفات الملحة في العالم الاسلامي 
وض����رورة مقابلة المجتمع ال��دول��ي 
بموقف إسلامي موحد على قدر عال من 

التنسيق و التطابق.
وحضر المباحثات ال��ن��واب أسامة 
ال��ش��اه��ين، وع��ب��د ال��ل��ه ف��ه��اد العنزي، 
وال��دك��ت��ور ح��م��ود الخ��ض��ي��ر، وف���راج 
العربيد، اض��اف��ة ال��ى ع��دد م��ن ن��واب 

البرلمان التركي وعلى رأسهم رئيس 
لجنة الصداقة التركية - الكويتية في 
البرلمان التركي النائب أيوب اوسوي، 
وس��ف��ي��ر ال��ك��وي��ت ل���دى ت��رك��ي��ا غسان 
الزواوي، وقنصل عام دولة الكويت في 

اسطنبول محمد المحمد.
وعقب المباحثات أقام رئيس البرلمان 
التركي مأدبة غداء في مقر البرلمان على 
شرف الرئيس الغانم والوفد المرافق له. 
يذكر ان الرئيس الغانم وصل والوفد 
الم��راف��ق له ال��ى أنقرة ي��وم ام��س الاول  
ف��ي زي���ارة رسمية تستغرق يومين 
تلبية لدعوة رسمية من رئيس البرلمان 

التركي
وك����ان ف��ي اس��ت��ق��ب��ال ال��غ��انم ل��دى 
وصوله رئيس لجنة الصداقة التركية 
- الكويتية بالبرلمان التركي النائب 
ايوب اوزوي، وسفير دولة الكويت لدى 
الجمهورية التركية غسان ال��زواوي، 
وقنصل عام دولة الكويت في اسطنبول 

محمد المحمد، وعدد من اركان السفارة.
ومن المقرر ان يجري الرئيس الغانم 
خ��لال زي��ارت��ه مباحثات رسمية مع 
نظيره ال��ت��رك��ي، اض��اف��ة ال��ى اجتماع 
م��ع رئيس لجنة الصداقة التركية - 

الكويتية واعضاء اللجنة.
ويضم الوفد المرافق للغانم كلا من 
النواب أسامة الشاهين، وعبد الله فهاد 
العنزي، وال��دك��ت��ور حمود الخضير، 

وفراج العربيد.

انسحاب الدلال والعتيبي من اجتماع اللجنة 

»التشريعية البرلمانية« توافق
على دمج اقتراحات العفو الشامل 

عبدالله فهاد

الغانم ورئيس البرلمان التركي 
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جانب من اجتماع التشريعية

النواب يناقشون »العفو الشامل«

الشاهين لوزير الصحة: 
ما إجراءاتكم لمواجهة

 فيروس »كورونا«؟

سأل النائب أسامة الشاهين وزير الصحة عن الإجراءات المتخذة إزاء 
وباء »كورونا« الصيني ، وفيما يلي نص السؤال :

أنتشر وب��اء لنوع جديد من فيروس )كورونا( في عدد من المدن 
الصينية، وفرضت سنغافورا وهونغ كونغ وأستراليا والولايات 
المتحدة الأمريكية – حتى وقت إعداد السؤال – إجراءات طبية احترازية 
في مطاراتها ومنافذها المختلفة إثر ذلك، ولمنع انتشار الوباء، الذي 
يرجح بعض الخبراء البريطانيين أنه أصاب 1700 شخص – حتى 

الآن – مما قد يستلزم من الدولة أخذ الحيطة والحذر لحماية السكان.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

- ما هي إجراءات الحجر الصحي والفحص الطبي والطب الوقائي 
للاستعداد لمواجهة التهديدات التي يمثلها فيرس )كورونا( الصيني، 

والفيروسات والأوبئة المماثلة؟ 

اسامة الشاهين

العنزي يقترح إعداد وتأهيل الكوادر الطبية
لسد الاحتياجات الفعلية لوزارة الصحة 

أعلن النائب عسكر العنزي عن تقديمه اقتراحا 
بإعداد وتأهيل ال��ك��وادر الطبية لسد الاحتياجات 

الفعلية لوزارة الصحة
وق��ال العنزي في اقتراحه يعد حق المواطن في 
الحصول على الرعاية الصحية في وطنه إحدى 
دع��ائ��م المجتمع الرئيسية، وم��ظ��ه��راً م��ن مظاهر 
حضارته، وأس��اس��اً ه��ام��اً لاس��ت��ق��راره، ال��ذي كفله 
الدستور له، وتعتمد الرعاية الصحية على أسس 
محددة أهمها، توفرها بجوده عالية، وقدره المواطن 

في الحصول عليها وتلبية حاجاته.
وعليه يجب متابعة الخدمات الصحية وإج��راء 
دارس���ة مسحية لنواقص الأج��ه��زة والمستلزمات 
الطبية الخاصة في المستشفيات والمراكز الصحية 
لتقدير احتياجات ه��ذه الم��راك��ز لها والعمل على 
توفيرها خاصة في محافظتي الجهراء والفروانية 

نظراً للارتفاع الشديد والمتزايد للكثافة السكانية 
فيهما.

لذا فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة التالي برجاء 
التفضل بعرضه على مجلس الأمة الموقر.

)نص الاقتراح(
أولاً: إع��������داد وتأهي��ل الك��وادر الطبية لسد 
الاحتياجات الفعلي��ة ل��وزارة الصحة وذلك بالتعاون 

مع القط��اع الخ��اص ف��ي مج��ال التدري��ب.
ث��ان��ي��اً: اس��������ت��ح��داث برنام��ج ال��س��لام��ة ف��ي 
المستش��فيات وال��ذي ينشأ بغرض القي��ام بجولات 
تفتيش�ية عل�ى كام�ل المستش�فيات التابع�ة ل�وزارة 
الصح��ة بالتعاون مع مراك��ز التدري��ب العالمي��ة ف��ي 

مج��ال الأمن والسلامة.
 ويكون عل��ى 7 مراح��ل وه��ي:

1 - مسح ميداني أولي.

 2 - تقارير المسح الميداني الأولية.
 3 – مسح ميداني متخصص ب��إش��راف مكاتب 

عالمية متخصصة.
4 - تقارير مسح ميداني المتخصص كل ثلاث 

أشهر.
 5 - الإصلاحات الثانوية.

6 - الإصلاحات الأساسية.
 7 -  التقييم النهائي.

ثالثاُ: زي�ارة ميداني�ة دوري��ة للمبان�ي الإداري��ة 
ل�����وزارة الصح�ة والمستشفيات التابعة ل��وزارة 

الصحة.
راب��ع��اً: تكوين فريق تابع لمكتب وزي��ر الصحة 
يقوم بمتابعة وبحث النواقص والخدمات الصحية 
في المناطق الصحية وإدراج��ه��ا في خطط ال��وزارة 

عسكر العنزي القادمة”.

2019؟  الرويعي يسأل وزير النفط  عن كمية استهلاك المياه العذبة  في 
وج��ه النائب  د. ع��ودة الرويعي س��ؤالا ال��ى زير 
النفط ووزي��ر الكهرباء والم��اء ، وفيما يلي ) نص 

السؤال(: 
-1 هل سهلت وزارة الكهرباء والم��اء حصول 
مؤسسة البترول الكويتية على موافقة مجلس 
ال���وزراء لإنشاء محطة لتوليد الطاقة من مصادر 
متجددة بالمخالفة للقانون رقم ) 39 ( لسنة 2010 
وتعديلاته، وهل ستشتري الوزارة الطاقة المتولدة 

من المحطة عند تشغيلها ودخولها للخدمة؟
-2 بيان عن نوعية المحروقات التي تزودت بها 
محطات ال���وزارة من مؤسسة البترول الكويتية 
للسنة المالية 2019/2018 يوضح فيه تنازليا 
قرين كل منها الكميات المزودة والمبلغ الذي تحملته 
الخ��زان��ة العامة نظير شرائها، وم��ا رأي ال��وزارة 
في نوعية تلك المحروقات وأيها يعتبر الأفضل في 
تخفيف تكاليف تشغيل محطات القوى الكهربائية 

وتقطير المياه على الخزانة العامة للدولة؟
-3 ك��م تبلغ حاليا ال��ق��درة الإنتاجية للطاقة 

الكهربائية من محطات ال���وزارة، مع بيان الطاقة 
الكهربائية المستهلكة في دول��ة الكويت في سنة 

.2019
-4 كم تبلغ حاليا القدرة الإنتاجية لتقطير المياه 

من محطات الوزارة، وع بيان كل من الآتي:
- كمية استهلاك المياه العذبة في دولة الكويت في 

سنة 2019؟
- السعة التصميمية للمخزون الاستراتيجي 

للمياه، والسعة التخزينية الحالية التي فيها.
- عدد مرات السحب من المخزون الاستراتيجي 
للمياه في سنة 2019 مع بيان قرين كل منها الكميات 

المسحوبة والأسباب التي أدت إلى ذلك.
-5 هل عدلت ال��وزارة ق��راءة العدادات عبر كود 
الإج��ب��ار في سنة 2019، وف��ي ح��ال الإج��اب��ة بنعم 

فيرجى توضيح ما يلي:
- بيان إجمالي عن المبالغ التي عدلت قراءاتها 
بالنقص خلال السنوات ال� 3 الماضية ابتداء من سنة 

2019 كل سنة على حدة، مع بيان الأسباب إيجازا.

- بيان إحصائي يبين فيه تصنيف المستهلكين ) 
السكن الخاص- التجاري- الاستثماري- الحكومي- 
الصناعي- ال��زراع��ي وغيرهم(ممن عدلت ق��راءات 

عداداتهم بالنقص عبر كود الإجبار لسنة 2019.
-ع��دد موظفي ال���وزارة الممنوحة لهم صلاحية 
تعديل ال��ق��راءات عبر ك��ود الإجبار مع بيان حدود 

صلاحياتهم بالتعديل قرين كل منهم.
-6 كم يبلغ إجمالي الديون المستحقة للحكومة 
نتيجة انتفاع الغير بخدمات ال��وزارة من الكهرباء 
والماء في بداية السنة المالية 2019/2018، مع بيان 

كل من الآتي:
- مقدار التحصيل أثناء السنة المالية المذكورة، 
وإرف��اق ص��ورة عن الحساب الختامي للوزارة عن 
السنة المشار إليها يبين فيه فقط البند المختص الذي 

انعكس فيه حركة التحصيل.
- إجمالي ال��دي��ون المستحقة للحكومة نتيجة 
انتفاع الغير بخدمات الوزارة من الكهرباء والماء في 

د. عوده الرويعي نهاية السنة المالية 2019/2018.


